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城市环境再提升城市环境再提升 人大代表做表率人大代表做表率

孙世龙介绍，他们的志愿服务大队每
周五都会组织活动，到周边街道、社区开展
“三捡”活动，并按照郑州市卫建委统一安
排利用周末到绿城广场开展义诊和志愿服
务活动。此外，还从全院选派经验丰富的
专家团队，在运动会开幕前深入比赛场馆
和服务运动会的宾馆酒店开展病媒防治工
作，在运动会期间提供医疗服务保障。

“通过民族运动会这个抓手，对整个
郑州的城市形象、文明程度、知名度、美誉
度都是一次很好提升，比如，市容市貌的
提升、环境卫生的整治、交通参与者的文
明出行等，最终实现‘办好一个会，提升一
座城’的目的。”孙世龙说，通过最近一段
时间全市的城市环境综合整治提升工作，
变化还是十分明显的。

“作为人大代表，一定要身体力行，时
刻注意自己的言行举止，做好表率，在单位
做好示范和督促作用，为郑州办好此次运
动会尽心出力，为郑州争光添彩。”孙世龙
建议，市政部门在修缮提升道路的时候，一
定要注意做好盲道的铺设，并做到科学管
理，避免非机动车辆占压盲道，因为盲道的
设置和管理是一个城市文明的重要标志。

朱海利所在的商场门口有一条 50
多米长的青云里路，本来属于市政道路，
为了配合全市的道路大提升工程，他们
商场出资 10余万元对这条路进行升级
改造。“这条道路改造提升后，对我们商
场的整体周边环境也是一次提升，当我
提出由我们出资改造时，公司也很支
持。”朱海利说，预计再有十几天，道路的
改造升级就可以完成。

“有投入就会有收获。”在朱海利
看来，最近一段时间，郑州的变化非
常明显，机动车主动礼让行人逐渐成
为自觉，行人也都能做到自觉遵守交
通规则，周边交通畅通了很多。“以
前，街边的墙面大多都是白墙，也不
错，但是现在不一样了，墙面不再单
调，变成了各种各样的文化墙，很好
地提升了郑州的城市品位和文化内
涵。”朱海利说，“人大代表的身份既
是荣誉也是责任和担当，我应该起到
模范带头作用，去影响周围的人，让
他们再去影响家人朋友，这样一传
十、十传百，让更多的人为我们的美
好城市贡献力量。”

选派专家团队服务民族运动会
——访市人大代表孙世龙

“全国民族运动会即将在咱们郑州
举办，作为生活在郑州的市民和人大代
表，一定要积极参与其中。”市人大代表，
郑州市第二人民医院院长孙世龙说，为
了更好服务此次运动会，他们成立了郑
州市第二人民医院绿城健康使者学雷锋
志愿服务大队，为民族运动会提供志愿
服务工作。

开辟物流中转场地 助力交通压力缓解
——访市人大代表朱海利

“我们商场地处火车站地区，是郑州
市车流和人流最为集中的地区，要为城
市环境综合整治提升做贡献，我首先要
做的就是想方设法缓解周边交通压力。”
市人大代表，郑州同盈世贸商城物业管
理有限公司执行总裁朱海利说，她积极
与交警三大队沟通对接，为缓解周边交
通压力献计献策，并在商场地下为物流
公司开辟免费场地，作为物流公司的中
转站，从而减少占用地面场地，把地面道
路和场地更多地让给行人。

“经过近期的集中整治，郑州的整体
市容市貌与之前相比有了长足的进步，整
洁的城市、有序的交通，都大大提升了郑
州的城市形象。不过当前也正是攻坚克
难的关键时期，目前城市治理正在从主路
到辅路，从整体到细节，从集中整治到长
期有效保持进行延伸，最后这一公里往往
是最为关键的一个环节。打造新绿城需
要每一位市民的积极参与，需要每一位市
民从身边的细节做起。”贾元建议，在开展
城市环境综合整治过程中，还要注重治理
的长效化，想方设法让各种文明行为变成
每一位市民的自觉和习惯。

“我是从事体育文化传播工作的，特
别希望有更多的市民爱运动、爱体育。”贾
元说，一个城市的美好形象不仅仅是市容
市貌，更多的是一个富有朝气的社会风
尚。目前，我们国家大力倡导体育文化建
设，此次又恰逢郑州举办民族运动会，这
是一个很好的契机。她呼吁广大市民能
够走出来，积极参加体育锻炼，不但能起
到增强体质、强身健体的效果，同时也能
够带来更加饱满的精神风貌，投入到新郑
州的建设中去。

高新娜介绍，他们开展的“清洁家
园”活动不仅是简单地打扫卫生和清扫
垃圾，还包含在居民中倡导垃圾分类等
内容，给辖区居民发放文明手册。“有很
多居民在接到文明手册后，都纷纷承诺
要为创建文明的小区家园奉献自己的力
量。”高新娜说，她每周都会带领社区志
愿者定期开展城市管理政策宣传、日常
巡查、卫生清扫等志愿服务活动，号召大
家共同营造整洁干净的市容环境，展示
郑州的城市风采。

“通过近一段时间的综合整治，志
愿者的参与，街道变得干净整洁，烟头
纸屑基本上不见了，城市环境有了明
显的改观；机动车、非机动车和行人也
都能做到各行其道、文明出行；之前有
个别无主管楼院的环境不太好，经过
这一段时间的各方努力，这些楼院的
环境也变得干净舒适起来。这些变化
离不开管理部门的努力，更离不开志
愿者的积极参与。”高新娜建议，进一
步完善志愿服务体系激励制度，带动
越来越多的居民主动加入到城市管理
志愿服务中来。

呼吁更多市民参加体育锻炼 展示郑州新风尚
——访市人大代表贾元

为提升城市环境，助力民族运动会，
市人大代表，英开体育文化传播有限公司
总经理贾元制订专门工作方案，组织公司
员工到南水北调沿岸，开展环境整治志愿
服务活动。活动中，贾元带领员工进行环
境卫生清理、建筑墙面清洁等工作，并认
真捡拾道边、林中、花丛的白色垃圾，打扫
纸屑，让卫生不留死角。对公园区域水、
电系统及各类设备设施开展专业巡视，做
好维护保养工作，确保安全运行。

带领居民积极参与志愿服务活动
——访市人大代表高新娜

“我是一名社区工作者，是一位来自
最基层的人大代表，能做的就是立足本职
工作，从小事入手，为全市的城市环境提
升工作尽绵薄之力。”市人大代表，二七区
五里堡街道香榭丽社区党支部书记高新娜
说，市人大常委会发出助推城市环境综合
整治提升的号召后，她先后组织带领社区
国学堂青少年志愿服务队、梓闻社工关爱
困境儿童志愿服务队开展了以“清洁家
园”为主题的志愿服务活动。
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心中有民，脚下有路。
各级人大代表均由人民民主选举产生。在人代会期间，他们审议各项报告，并提出议案建议。闭会期间，他们担纲

桥梁纽带作用，为民发声、为民服务。
在郑州，有国家、省、市、县（市）区、乡镇五级人大代表8000多人，这些各级人大代表在平日里，了解人民所思所想所

盼，把为人民用权、为人民履职、为人民服务落到实处。他们走街转巷，为了解百姓的真实生活；他们深入田间地头，为明
了世间百态；他们忙碌于各行各业，为郑州国家中心城市建设添砖加瓦……

郑州报业集团记者上月起走到各级人大代表身边，采访人大代表“走基层、访民意、促城市环境综合整治提升”活动，
展示代表履职风采，讲好代表履职故事。

我们和人大代表，一起在基层，一直在路上……

助力民族运动会 人大代表在行动

郑报全媒体记者 袁帅 文/图

高新娜（右一）在了解周边环境卫生情况

孙世龙（前排中）带领工作人员参加志愿活动 朱海利（右一）在了解道路整治进展情况

贾元在制定下一步的志愿服务计划


